
7かしわ市議会だより  No.231 　市議会の情報をお伝えします！

委員長 橋口　幸生　　副委員長 阿比留 義顯

委　員 桜田慎太郎／福元　　愛／村越　　誠
小松　幸子／日下みや子／渡部　和子
鈴木　清丞／浜田智香子／佐藤　　浩
林　紗絵子

決算審査特別委員会決算審査の経過
10/21  総務委員会所管分審査

10/23  市民環境委員会所管分審査

10/27  建設経済委員会所管分審査

11/2  教育民生委員会所管分審査

11/16  現地視察（教育福祉会館）
  総括審査

11/24  報告書の取りまとめ、採決

市長へ提言した

「決算審査報告書」

の内容は、市議会

ホームページを御

覧ください。
決算審査
報告書

教育福祉会館
　２年度中も改修工事

が継続した教育福祉会

館について、決算審査

特別委員会が現地視察

を行いました。改修し

た箇所や新たに設けた

部分などを確認すると

ともに、担当部署から

説明を受けながら、館

内を視察しました。

これらの事業以外にも、防災対策事業、職員健康管理事業、振り込め詐欺対策事業、企業誘致関係事業、柏駅西口北地区市街地再開発事業など、
多くの事業について質疑がありました。

現地視察

決算額1,177万円
　主に市内のひったくり、自動

車盗及び車上狙いの犯罪の減少

を目的に、千葉県市町村防犯カ

メラ等設置事業補助金を活用し

て、駅周辺や主要な交差点に街

頭防犯カメラを設置しました。また、同補助金を活用し

て、主に通学路の安全対策等を目的に、町会・自治会

等に街頭防犯カメラ設置費用の一部を補助しました。

決算審
査

Pick Up
1

　こんな質疑がありました

Q町会・自治会等への補助金の交付状況はど
うか。
A元年度は、14団体、22台に対して交付した。
Q町会・自治会等の選考方法と設置基準は。
A町会・自治会等からの申請により、１団体年間２台までの
補助としている。町会・自治会等の選考は、本市及び千葉県

の要綱の規定に基づき、柏警察署との協議の上、適正な箇所

を選定している。

乗合旅客自動車運行事業
　決算額3,489万円

　公共交通空白不便地域における市民の移動支援を目

的として、南部地域で「かしわ乗合ジャンボタクシー」

が運行し、市から運行事業者に対して補助金を交付し

ました。また、東部（旧沼南町）

地域で予約型相乗りタクシー「カ

シワニクル」を運行し、業務を委

託しました。

決算審
査

Pick Up
2

　こんな質疑がありました

Qかしわ乗合ジャンボタクシーの利用者が

減ってきているとのことだが、その理由は何か。
A昨年度については、特に２月から３月にかけて新型コロナウイ
ルスの影響で、外出を自粛される方が非常に多かったことが１番

の大きな原因と考えている。ここ４、５年は、利用者数が微減傾

向にあるが、特に南増尾、逆井コースについては、地域の方の高

齢化と、人口が若干減ってきていることも一つの影響ではないか

と考えている。

生活困窮者自立支援事業
決算額1億1,047万円
　様々な事情で経済的にお

困りの方に対して、地域に

おいて自立した生活が行え

るよう、自立相談支援事業、

就労準備支援事業、家計改

善支援事業、住居確保給付

事業、学習支援事業を実施しました。

決算審
査

Pick Up
3 　こんな質疑がありました

Q学習支援事業について、中高生コースの会場数が拡大
したとあるが、どのようにして選んだのか。また、開催
場所は市内でバランスが取れていたのか。
A選定方法は、市内で個別指導を行っている民間塾やNPO法人に対して
意向調査を実施し、入札を行った。会場については、近くに会場がないと

通えないという声が非常に多かったため、市内10か所に拡大し、ある程

度通える範囲に設置できたと考えている。

主な改修ポイント

・耐震性：避難所としての耐震性を確保

・バリアフリー：可能な限り段差をなくし、スロープを設置

　　　　　　　　３階から５階の廊下等に手すりを設置

　　　　　　　　※１階から２階までは既に手すりを設置済み

・トイレ：多目的トイレを全階に設置し、全てのトイレを洋式化

　　　　　視覚障害者等への配慮として、トイレへの音声誘導装置を設置

・省エネ：全館LED化

　　　　　階段、トイレの照明を人感センサー式に変更

　　　　　サッシをペアガラスにし、断熱性を向上

犯罪が起こりにくいまちづくり
（地域づくり）事業（街頭防犯カメラの設置）

令和元年度

決算
議会が注目

ピックアップ

した
事業を

　令和２年９月定例会において提出され継続審査とな
った、令和元年度決算の認定を求める各議案について、
市が予算を目的に沿って適切に使ったのかを決算審査
特別委員会で審査しました。
　市の決算は多岐にわたるため、決算審査特別委員会
では、各常任委員会所管分ごと（総務、市民環境、建
設経済、教育民生）に審査を行い、現地視察、総括審
査、報告書の取りまとめを経て、採決をしました。こ
こでは、質疑が集中した３つの事業を取り上げます。


